

# Concurso FROMAGO 2026

## III Concurso Nacional a la Mejor Tabla de Quesos en Hostelería

18 de Septiembre de 2026 en FROMAGO CHEESE EXPERIENCE - ZAMORA

FROMAGO Cheese Experience 2026, el mayor evento quesero de España, constituye un punto de encuentro de referencia para profesionales del sector y amantes del queso, donde descubrir la excelencia, diversidad y singularidad tanto de los quesos españoles como de una cuidada selección internacional.

En el marco de las actividades programadas durante FROMAGO Cheese Experience 2026, se celebrará el **“III Concurso Nacional a la Mejor Tabla de Quesos en Hostelería”**, una cita destinada a reconocer y poner en valor el trabajo de los profesionales de la hostelería que hacen del queso un elemento protagonista en la experiencia gastronómica ofrecida al cliente.

El concurso pone el foco en el conocimiento del producto, la destreza técnica en el corte, la presentación, el equilibrio de la selección y la capacidad de explicación y prescripción del profesional de sala. El concurso está organizado por **EILZA - Fundación Escuela Internacional de Industrias Lácteas**, y cuenta con el patrocinio de **INLAC - Organización Interprofesional Láctea**.

### OBJETO DEL CONCURSO

El presente concurso tiene como finalidad reconocer y premiar las competencias técnicas, el conocimiento del queso, la habilidad en el corte, la creatividad en la presentación y la capacidad de comunicación de los profesionales de la hostelería en la elaboración y servicio de una tabla de quesos.

### PARTICIPANTES

Podrán participar profesionales de la hostelería en activo de todo el territorio nacional español que desarrollen su labor en establecimientos donde el queso tenga un papel protagonista dentro de la oferta gastronómica. El concurso está dirigido, entre otros, a maîtres, jefes de sala, personal de sala especializado, profesionales de establecimientos de hostelería y tiendas gourmet con servicio de degustación, así como a otros perfiles profesionales vinculados a la selección, corte, presentación y prescripción del queso ante el cliente.

### INSCRIPCIONES

La inscripción en el concurso es **gratuita**. Las personas interesadas deberán cumplimentar la ficha de inscripción correspondiente, junto con un breve historial profesional. Se solicitará una descripción de las tablas de queso que se elaboran en su establecimiento, así como del carro, bandeja o sistema de presentación empleado habitualmente. Podrá adjuntarse una fotografía a modo de ejemplo.

*La fecha límite de inscripción será el **1 de septiembre de 2026***

*El número máximo de participantes en la final del concurso será de 10 concursantes*



## FECHA Y LUGAR DE CELEBRACIÓN

La final del **III Concurso Nacional a la Mejor Tabla de Quesos en Hostelería** se celebrará el:

**Viernes, 18 de septiembre de 2026**, en horario de **17:30 a 20:00 horas**.

En Zamora, en las instalaciones del **recinto ferial de FROMAGO Cheese Experience 2026**, en un espacio habilitado específicamente para el desarrollo de las pruebas, abierto tanto a público profesional como al público general asistente al evento.

## JURADO

El jurado estará compuesto por **profesionales de reconocido prestigio**, referentes del mundo del queso, con amplia trayectoria en el sector quesero, la hostelería y restauración nacional, así como en el periodismo gastronómico.

Se designará un/a Presidente/a del Jurado, quien tendrá capacidad resolutiva ante cualquier duda, discrepancia o situación de empate que pudiera producirse durante la evaluación.

El jurado dispondrá de las presentes bases y de una ficha de puntuación global correspondiente a cada una de las pruebas. El fallo del jurado será definitivo e inapelable, no admitiéndose reclamación alguna.

## DESARROLLO DEL CONCURSO

El orden de participación de los concursantes será determinado mediante sorteo, que se realizará al inicio del concurso.

Cada concursante contará con un número de participación único, que será el mismo para todas las pruebas.

Los participantes deberán acudir al concurso con vestimenta profesional adecuada.



# PRUEBAS DEL CONCURSO

El concurso constará de dos pruebas, con una puntuación máxima total de **100 puntos**.

## Primera Prueba | Conocimiento del mundo del queso

Puntuación máxima: 20 puntos

Consistirá en un cuestionario **tipo test de 20 preguntas**, destinado a evaluar los conocimientos generales de los participantes sobre el mundo del queso.

La prueba se realizará de forma simultánea para todos los concursantes, con un **tiempo máximo de 10 minutos**.

## Segunda Prueba | Habilidad, preparación y presentación de la tabla de quesos

Puntuación máxima: 80 puntos

Los participantes dispondrán de un máximo de 15 minutos para la preparación de una tabla de quesos para dos personas.

### Cada concursante deberá:

- Cortar un mínimo de 6 tipos diferentes de quesos
- Peso orientativo por persona: 25 g por cuña
- Peso total máximo de la tabla: 300 g

### Criterios de evaluación:

- Corte de los quesos: hasta 20 puntos
- Penalización de 3 puntos si el peso conjunto de dos cuñas del mismo queso supera los 55 g o es inferior a 45 g
- Presentación de la tabla: hasta 20 puntos
- Acompañamientos y maridaje: hasta 20 puntos
- Explicación y defensa ante el jurado: hasta 20 puntos

Cada concursante deberá aportar sus **propios utensilios** de corte. La organización **facilitará una tabla de corte**.

El soporte de **presentación deberá ser aportado por el concursante**, con unas **dimensiones máximas aproximadas de 30 x 20 cm**.

Los elementos decorativos y acompañamientos **deberán obtenerse entre los expositores de FROMAGO 2026**, para lo cual se facilitará un mapa del recinto. La defensa ante el jurado tendrá una duración **máxima de 5 minutos**.



## PROCLAMACIÓN DEL GANADOR

Será proclamado ganador/a el concursante que **obtenga la mayor puntuación total** sumando ambas pruebas.

En caso de empate, se tomará como referencia la puntuación obtenida en la **segunda prueba**.

- De persistir el empate, la organización y el jurado deliberarán conjuntamente para determinar el resultado final.

## PREMIOS

Todos los participantes recibirán un diploma acreditativo de participación.

La entrega de premios se realizará el 18 de septiembre de 2026, en el propio recinto del concurso.



### GANADOR

**TROFEO FROMAGO 2026**  
MEDALLA DE **ORO**  
DOTACIÓN ECONÓMICA  
de **500,00 €**



### SEGUNDO CLASIFICADO

MEDALLA DE **PLATA**



### TERCER CLASIFICADO

MEDALLA DE **BRONCE**

*Los premios en metálico estarán sujetos a la retención fiscal correspondiente.*

## ACEPTACIÓN DE LAS BASES

La participación en el concurso implica la aceptación íntegra de las presentes bases y la obligación de cumplir todas las condiciones establecidas en las mismas.

## DESPLAZAMIENTO Y ALOJAMIENTO

La organización asumirá los siguientes gastos para cada concursante (sin acompañante):

- Desplazamiento Madrid – Zamora (mañana del 18 de septiembre)
- Alojamiento la noche del 18 de septiembre
- Visita a la feria FROMAGO Cheese Experience 2026 la mañana del 19 de septiembre
- Traslado Zamora – Madrid el día 19 de septiembre



# FICHA DE INSCRIPCIÓN

Los participantes podrán llenar el formulario de **inscripción online directamente** en [www.fromago.info/concurso-tabla](http://www.fromago.info/concurso-tabla).

Puedes acceder directamente tocando este botón

**INSCRIPCIÓN ONLINE**

Por último, también es posible enviar *manualmente* los siguientes datos a [coordinacion@fromago.info](mailto:coordinacion@fromago.info)

*Nombre y apellidos / DNI / Correo electrónico*

*Profesión / Lugar de trabajo / Web del lugar de trabajo /*

*Teléfonos de contacto / Dirección postal / Ciudad / Provincia*

Además de una breve historia profesional a modo de curriculum en el que se indique el tiempo de experiencia en el sector quesero .

